
 дата

Кафедральные  
именины
Сегодня в большом актовом зале МГТУ состоя-
лось торжественное заседание совета факультета 
технологий и качества, посвященное семидесяти-
пятилетию известнейшей в нашей стране кафедры 
обработки металлов давлением. 

Руководителей и сотрудников кафедры поздравили пер-
вые лица города и Магнитогорского металлургического 
комбината. Поздравительный адрес прислал председатель 
совета директоров ОАО «ММК» Виктор Рашников.    

 поздравляю!

Уважаемый  
Виктор Матвеевич!

Уважаемые сотрудники 
кафедры обработки металлов 

давлением! 
Примите самые искренние и 

сердечные поздравления с 75-ле-
тием кафедры!

По праву кафедру ОМД об-
разно называют кузницей высо-
коквалифицированных кадров 
прокатного производства. За эти 
годы тысячи выпускников выш-
ли из стен родной альма-матер, среди которых – талантли-
вые инженеры-прокатчики, кандидаты и доктора наук, а в 
последние годы бакалавры и магистры металлургии.

Высоких результатов кафедра достигла не только в 
образовательной, но и в научной, инновационной деятель-
ности. Кафедра ОМД – это генератор инженерной мысли 
и настоящее созвездие ученых. Неоднократно уникальные 
исследования и разработки ее сотрудников получали 
высокую оценку в научно-технических кругах не только 
нашей страны, но и далеко за ее пределами.

На Магнитогорском металлургическом комбинате об 
этой сфере деятельности кафедры знают очень хорошо, 
ведь нашему научно-производственному сотрудничеству 
уже 75 лет. Ученые кафедры – это всегда «свои люди» 
на промплощадке, а цеха комбината давно стали их ис-
следовательскими лабораториями.

Особенно весом вклад кафедры ОМД в коренное техни-
ческое перевооружение ММК. В последнее десятилетие 
именно в прокатном переделе комбината осуществлен 
настоящий прорыв в развитии. Цех покрытий, толсто-
листовой стан «5000», комплекс стана «2000» холодной 
прокатки – вот лишь самые значимые объекты сегодняш-
него дня. Сложнейшая работа по освоению новейшего 
оборудования, внедрению, а затем ведению техноло-
гического процесса выпуска эксклюзивной продукции 
проходили при непосредственном участии сотрудников 
и выпускников кафедры. В том, что ММК сегодня – в 
числе ведущих и современных компаний металлургиче-
ской отрасли России и мира, есть несомненная заслуга 
кафедры ОМД.

Как выпускник кафедры, на которой прошло мое станов-
ление как инженера-прокатчика, где проходила моя защита 
кандидатской и докторской диссертаций, искренне поздрав-
ляю всех сотрудников и ее заведующего, профессора Викто-
ра Матвеевича Салганика, с замечательным юбилеем! 

Желаю всем новых творческих успехов, умных и 
активных студентов, уникальных разработок и востре-
бованности результатов вашего труда! Пусть с годами 
замечательные образовательные и научные традиции 
кафедры ОМД только крепнут и  приумножаются! 

Здоровья и благополучия на многие годы!
Виктор рашникоВ  

председатель совета директоров оао «ММк», доктор технических наук

 Горсобрание

В новый год  
с бюджетом
Сегодня городское Собрание соберется на очеред-
ное пленарное заседание.

Главным вопросом повестки станет окончательное 
утверждение бюджета на 2013-й и последующие два года. 
Кроме того, депутаты посчитали необходимым внести из-
менения в две целевые программы: одна предусматривает 
поддержку некоммерческих организаций физкультуры и 
спорта, другая – отдельных категорий горожан. В планы 
народных избранников входит и подведение итогов в 
такой социально значимой сфере, как здравоохранение. 

Не отступят депутаты еще от одной предновогодней тра-
диции – награждать победителей журналистского конкурса 
«Город и мы». С этой приятной миссии и начнут работу.

ЧиТайТе в ЧеТверГ   Осужденный оплатил стоимость электронного браслета

картины
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Такова вы-
ручка от поставок рос-
сийского оружия за ру-
беж. Таким образом, РФ 
перевыполнила план по 
экспортным поставкам 
военной продукции и по-
ставила своеобразный ре-
корд. Для сравнения, по 
итогам 2011 года Россия 
продала оружия и военной 
техники на 13,2 миллиарда 
долларов.
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  от всей души

Доброе дело с улыбкой
 лента новостей

■ Главную новогоднюю ель РФ, срубленную на-
кануне в Дмитровском лесничестве Подмосковья, 
сегодня на специальном автопоезде отправили в 
Москву. Возраст хвойного дерева, которое разме-
стится на Соборной площади Московского Кремля, 
составляет 100 лет, а высота превышает 30 метров.

■ Правительство РФ планирует увеличить ми-
нимальный стаж для получения трудовой пенсии 
с пяти до десяти лет, сообщила вице-премьер РФ 
Ольга Голодец. Кроме того, вице-премьер отметила, 
что период реализации пенсионной стратегии может 
затянуться на десятилетия. По ее словам, во многом 
это будет зависеть от параметров пенсионной форму-
лы, которую Правительство РФ должно выработать 
к июлю 2013 года.

■ Глава администрации Челябинска Сергей 
Давыдов потерял место в президиуме региональ-
ного политического совета «Единой России». Он 
и глава Троицкого муниципального района Людмила 
Шаталова перешли в состав регионального политсо-
вета. В президиум вошли – новый вице-губернатор 
области Ирина Гехт, вице-спикер Законодательного 
собрания региона Семен Мительман, председатель 
комитета ЗСО по социальной и молодежной по-
литике Александр Журавлев, депутат областного 
парламента Константин Захаров, начальник управ-
ления социальной политики Марина Поддубная и 
председатель регионального совета сторонников 
«Единой России» Вадим Воробей.

■ Инициативная группа магнитогорских 
автолюбителей собирает подписи против ис-
пользования противогололедных реагентов на 
дорогах. Коллективное письмо они намерены от-
править в городскую  администрацию. «По данным 
НИИ экологии человека и окружающей среды им. 
Сытина реагенты оказывают вредное воздействие на 
здоровье человека», – так сформулирована одна из 
указанных в письме причин отказа от использования 
препарата «Бионорд».

■ Главный приз кинофестиваля «Сталкер» за 
документальный фильм получила лента «Город 
М» Игоря Морозова о нечеловеческой жизни не-
скольких поколений жителей Магнитогорска, 
сообщает Верстов.Инфо. Эта работа была отмечена 
не только главным жюри, но и жюри правозащитных 
организаций, которое отдало картине приз имени 
Анатолия Приставкина с формулировкой «за ото-
бражение истории страны через историю города».

Мария теПлоВа

в редакцию поступает немало писем с благо-
дарностью в адрес депутата законодательного 
собрания Челябинской области, главного врача 
аНО «Медико-санитарная часть администрации 
города и ОаО «ММК» Марины Шеметовой.

Сразу несколько посланий связаны с улучшением 
медицинского обслуживания жителей поселка Дими-
трова. Вот одно из них: «Уважаемая Марина Викто-
ровна, мы очень благодарны вам за беспокойство о 
нашем здоровье. Выражаем глубокую благодарность 
от имени всех пенсионеров поселка Димитрова. Же-
лаем вам крепкого здоровья и успехов в работе!»

«Хочу поблагодарить Марину Викторовну Ше-
метову за открытие на поселке Димитрова пункта 
социально-психологической помощи, – пишет 
Светлана Хохлова. – Ни один депутат еще не про-
являл такую заботу о жителях поселка. Низкий вам 
поклон, уважаемая Марина Викторовна! Сейчас мы 
приходим сюда, когда нам, пенсионерам становится 
плохо, поставить укол, принять физиолечение. Нас 
встречает улыбкой добрая и внимательная Раиса Ан-

вербековна Латыпова, которая перед приемом везде 
вымоет, вытрет пыль, проветрит помещение, чтобы 
все сияло чистотой. Хочу выразить большую благо-
дарность Раисе Латыповой за ее внимательность, 
отзывчивость, доброту к пациентам. Когда она ста-
вит укол, то заботливо приговаривает: «Я уколю вас 
тихонечко…» Таких людей, как Раиса Анвербековна, 
мало. Она ко всем относится с душой, с пониманием. 
Все объяснит, подскажет, что нужно сделать. Ничего 
подобного раньше не было в поселке Димитрова. 
Мы все очень благодарны М. В. Шеметовой и Р. А. 
Латыповой. Успехов вам в вашей работе, здоровья, 
долгих лет жизни!»

Признательность депутату Марине Шеметовой 
выражают и другие димитровцы. Они также гово-
рят теплые слова Раисе Латыповой за добрые руки, 
ласковые слова и заботу. «Раиса Анвербековна, 
разрешите от всей души поблагодарить за вашу 
любовь и чуткость к людям, особенно к нам, не-
мощным, слабым и больным, которые при общении 
с вами обретают облегчение и желание жить даль-
ше, – пишет Л. Кудрявцева. – Спасибо за доброе 
слово и помощь. Лично я иду к вам, зная, что вы 
облегчите мою боль, мое состояние, обязательно 
окажете профессиональную помощь».

татьяна бородина

Ни дня без новостей из МаГУ не проходит с того 
времени, как вуз признали неэффективным. 
Обращения ректората сменяются выступления-
ми инициативной группы профессоров. После 
пресс-конференции оппозиции начинается 
встреча с журналистами руководителя МаГУ. а 
в минувшее воскресенье студенты и доценты 
вышли на митинг.  

Налево пойдешь…
Желания всех групп кажутся, на первый взгляд, оди-

наковыми: сохранение вуза. Ректор МаГУ Владимир 
Семенов рассказал, что он был бы рад целостности 
университета. Только вот самостоятельность МаГУ 
и оптимизация деятельности потребуют серьезных 
финансовых вливаний. 

– По оценке независимых экспертов, речь идет о 
сумме от 60 до 140 миллионов рублей в год, – пояснил 
Владимир Петрович. – Понятно, что ни областные, ни 
городские власти, ни Магнитогорский металлургиче-
ский комбинат не имеют для этого ни юридических, 
ни финансовых возможностей.

Есть альтернативные пути. Например, паритетное 
слияние с МГТУ – при сохранении целостности 
коллектива, его традиций и научных школ. В таком 
университетском комплексе сохранится блок гума-
нитарного образования. Кроме того, по словам рек-
тора МаГУ, создание магнитогорского Кембриджа и 
включение его в государственные программы сможет 
привлечь в Магнитку около трех миллиардов рублей 
за три года. 

Инициативная группа «За спасение МаГУ» называет 
мечты о равноправии с техническим университетом 
и о больших деньгах бесплодными. Удивляется без-
действию ректора. Ведь в похожей ситуации оказались 
136 вузов России, в том числе 16 государственных 
университетов. Благодаря усилиям ректоров этих 
вузов, поддержанным городскими и региональными 
властями, в «черном списке» осталось всего 30 вузов 
и только два государственных университета, в том 
числе – магнитогорский. И это произошло, по мнению 
профессоров, не потому что МаГУ – самый плохой 
университет в стране. Причина – в отсутствии защиты 
интересов коллектива вуза и престижа города. А также 
– неверие ректора в силы преподавателей вуза. 

Члены инициативной группы заявляют, что спасение 
вуза в эффективном менеджменте. Рабочая группа 

ректората называет этот способ  преобразованием 
вуза в автономное учреждение, которое приведет к  
тотальной коммерциализации. А конечным итогом, по 
мнению  Владимира Семенова, станут хаос и развал. 
Впрочем, представители общественного движения 
«За спасение МаГУ» отметили, что на самом деле 
юридической автономии не хотят. А вот положиться на 
собственные силы действительно призывают. И ссыла-
ются на поддержку более шестисот членов трудового 
коллектива. А также более тысячи жителей Магнито-
горска,  ближайших районов Челябинской области и 
республики Башкортостан. Кстати, некоторые из них 
специально приехали на митинг, который состоялся 16 
октября около монумента «Тыл–Фронту». Отметим, 
акция получилась очень многолюдной. И хорошо 
подготовленной. С горячим чаем, яркими лозунгами, 
креативными транспарантами. С черным крестом на 
слиянии МаГУ и МГТУ и заявленными желаниями 
работать и учиться в МаГУ. В тематические плакаты, 
ратующие за спасение вуза, влились  призывы выбрать 
ректором Беликова. И одним из пунктов резолюции 
митинга тоже стало включение в список кандидатов 
на выборах  ректора вуза доктора педагогических 
наук, профессора Владимира Беликова. Впрочем, 
руководитель инициативной группы общественного 
движения «За спасение МаГУ» Владимир Белый, еще 
недавно декан факультета изобразительного искусства 
и дизайна, пояснил, что все логично. Ведь Владимир 
Александрович активно отстаивает позицию вуза.

Продолжение на стр. 2
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Битва за МаГУ


